

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Simpulan

Berdasarkan hasil analisis dan penelitian yang telah dipaparkan oleh penulis mengenai Peranan Program Siaran Nuansa Senja Di Radio Manggala FM Kudus Dalam penyiaran Dakwah Islam Pada Masyarakat Kudus maka diperoleh kesimpulan bahwa:

1. Peran siaran radio pengajian agama melalui siaran radio Manggala FM Kudus adalah sebagai media dakwah dan pendidikan dan juga sebagai media yang dapat meningkatkan pemahaman agama Islam masyarakat Kabupaten Kudus. Siaran tersebut telah memberikan banyak pengetahuan yang menjadikan masyarakat Kabupaten Kudus tersebut dapat menambah ilmu pengetahuan dan wawasan tentang pemahaman keagamaan mereka. Kemudian mereka berusaha menerapkan apa yang disampaikan dalam kehidupan sehari-hari yang sesuai dengan syariat agama Islam.
2. Keunggulan yang dimiliki radio Manggala FM Kudus dalam penyampaian pesan dakwahnya melalui program Nuansa Senja, yaitu: 1) media radio terbukti efektif sebagai sarana komunikasi massa yang bisa menjangkau seluruh lapisan masyarakat, 2) harga terjangkau dan biaya cukup murah, 3) mudah cara mengoperasikannya, 4) radio mampu menyampaikan kebijaksanaan, 5) informasi secara tepat dan akurat, 6) radio mudah dibawa kemana-mana, 7) bisa dengar ceramah sambil kerja, 8) biaya gratis tanpa kuota, tanpa harus membeli kartu perdana internet. 9) sinyal Radio lebih kuat dibandingkan sinyal telekomunikasi, 10) hematnya tanpa mengganggu keuangan keluarga, biayanya hemat menghasilkan bertambahnya ilmu, tambah iman dan tambah amal. Sedangkan kekurangannya adalah Sering terhambatnya siaran apabila sedang mati lampu (listrik mati), sifat radio yang selintas, dan Siaran radio memiliki batasan waktu (durasi).
3. Dampak siaran Radio Manggala FM Kudus dalam pandangan masyarakat Kabupaten Kudus untuk meningkatkan pemahaman agama Islam adalah salah satunya dapat membawa masyarakat menuju peningkatan kualitas kehidupan menuju arah yang lebih baik terutama berkenaan

dengan urusan agama, serta dapat membentuk pribadi yang lebih baik. Pandangan masyarakat Kabupaten Kudus mengenai media radio sebagai siaran religi merupakan media yang mudah dibawa kemana saja, karena radio hadir dalam bentuk yang bermacam-macam, bahkan hadir dalam wujud yang sangat sederhana dengan tujuan siaran radio pengajian agama ini dianggap sangat praktis bagi masyarakat. Kemudian karena ekonomis dan dapat dijangkau oleh masyarakat menengah kebawah dan menengah keatas. Siaran radio pengajian agama ini dapat didengarkan tanpa meninggalkan kegiatan yang lainnya, karena orang dapat mendengarkan radio dengan beraktifitas, dengan menyapu, berjualan, memasak didapur, sampai bersantai sore diteras. Demikian dengan tidak meninggalkan satupun aktifitas, masyarakat bisa sambil mendengarkan siaran yang mampu menambah pemahaman agama Islam mereka, dan berkehidupan yang lebih agamis.

## **B. Saran**

Dari kesimpulan diatas, ada beberapa hal yang perlu peneliti sarankan untuk peningkatan pemahaman agama Islam melalui siaran radio Manggala FM Kudus:

### **1. Bagi Stasiun Radio Manggala FM Kudus**

Dengan penelitian ini, diharapkan bagi stasiun radio Manggala FM Kudus dapat mengembangkan program-program siaran yang lebih menarik dan bermanfaat bagi pendengar, baik dari kalangan masyarakat umum dan dalam dunia pendidikan. Program siaran hiburan maupun pendidikan dan lain sebagainya harus dibarengi dengan ilmu pendidikan agama Islam, agar dapat diaplikasikan dalam kehidupan sehari-hari dan bermanfaat bagi dunia dan akhirat. Karena program siaran pengajian agama ini secara tidak langsung memberikan kontribusi yang sangat besar bagi pendengar.

### **2. Kepada pemerintah Kabupaten Kudus**

Diharapkan mendukung sepenuhnya keberadaan radio Pamulang FM sebagai pencitraan dari kondisi masyarakat Pamulang dan sekitarnya secara audio maka dengan adanya dukungan tersebut kelak Pamulang FM akan lebih berkembang dan lebih eksis lagi di kemudian hari.

### **3. Untuk peneliti selanjutnya**

Hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan bacaan bagi peneliti selanjutnya yang melakukan penelitian

terkait suatu program di radio, kemudian ketika akan melakukan penelitian radio diharapkan memilih program radio yang unggulan agar proses penelitiannya lebih spesifik karena sudah memiliki ciri khas tersendiri. Serta diharapkan untuk memilih teori strategi program yang sesuai dengan program yang akan diteliti agar penelitian yang dilakukan nantinya sesuai dengan rencana penelitian.

